

de marché respectives de six et de trois pour cent. En 1992, la part de marché du Canada était d'environ un pour cent.

Même si les exportations de produits textiles du Canada vers le Mexique sont essentiellement composées de fibres et de fils synthétiques, nous exportons également des tissus en quantités non négligeables. En 1993, la combinaison des produits exportés par le Canada était telle qu'indiquée dans le tableau ci-dessous, dressé à partir des données du *Secretaría de Comercio y Fomento Industrial (SECOFI)*, Secrétariat au commerce et au développement industriel. Les fibres et les fils représentaient 70 pour 100 du total; les tissus, environ 14 pour 100 et le reste était réparti entre divers produits.

### Importations mexicaines de textiles en provenance du Canada

Millions de \$ US

Produits	1992	1993
Fibres	5 770 969	8 917 611
Fils	2 290 692	2 565 361
Tissus	1 944 539	2 273 864
Autres produits textiles	2 208 369	2 530 568
<b>Total</b>	<b>12 214 569</b>	<b>16 287 404</b>

Source : D'après les données du *Secretaría de Comercio y Fomento Industrial (SECOFI)*, Secrétariat au commerce et au développement industriel.

## LES CLIENTS

### LES FABRICANTS DE TISSUS

Les fabricants mexicains de tissus sont les plus importants importateurs directs de tissus. Ils ont tendance à distribuer leurs propres produits et à vendre directement aux consommateurs. Ils importent des tissus pour compléter leurs gammes de produits. Ils achètent également divers fils pour leurs activités de filage, de tissage et de tricotage.

### LES FABRICANTS DE FILS

Les fabricants de fils importent des fibres pour leurs activités de filage. Il arrive souvent que la fabrication de fil soit faite par des fabricants de tissus qui disposent d'activités intégrées de filage. Une partie importante des exportations canadiennes de textiles vers le Mexique sont destinées à ce type de clients. Les producteurs mexicains de fils sont largement dépendants des importations dans le cas de fibres comme le nylon, la rayonne et le polypropylène.

### LES FABRICANTS DE VÊTEMENTS

Les fabricants de vêtements représentent jusqu'à 70 pour 100 du marché national et plus de 85 pour 100 des importations. Les principaux fabricants préfèrent acheter directement des fabricants mexicains de textiles, qui vendent à la fois leurs propres produits et des tissus importés. Dans le cas des produits importés, certains gros producteurs achètent auprès de courtiers new-yorkais, ou directement des producteurs étrangers quand il s'agit de gammes de produits exclusifs.

Les grandes sociétés intégrées fabriquent la plupart de leurs fils et de leurs tissus, qu'elles utilisent ensuite pour confectionner des vêtements. Ce sont de gros importateurs de fibres et de fils parce qu'elles s'efforcent de suivre les tendances de la mode et qu'elles ont besoin d'une vaste gamme de produits.

### LES MAGASINS DE DÉTAIL

Le secteur mexicain du détail joue un rôle plus important dans la distribution de produits textiles que ce même secteur au Canada. Cela tient au fait que les Mexicains sont plus portés à fabriquer leurs vêtements. S'ajoute à cela qu'un grand nombre de Mexicains relativement aisés font appel à des couturières ou à des tailleurs pour confectionner leurs vêtements. Il en va de même dans le domaine de l'ameublement et de la décoration intérieure. Une grande partie du tissu servant à ces fabrications sur mesure, ainsi que les couvre-planchers, les tapis et les autres tissus d'ameuble-

ment sont achetés dans des magasins de détail. Certains magasins de détail sont également des distributeurs.

### LES CLIENTS INDUSTRIELS

On ne sait pas grand-chose du secteur mexicain des tissus industriels, si ce n'est qu'on estime que sa production est relativement faible. Le Mexique a importé des «articles techniques composés de produits textiles» évalués à 74,4 millions de dollars US en 1993. Les exportations du Canada vers le Mexique pour ces produits atteignaient 1,8 million de dollars US, soit environ 2,4 pour 100 du marché des importations au cours de cette année.

### LES CONSTRUCTEURS D'AUTOMOBILES

Les sièges, les appuie-tête, les accoudoirs, les toits ouvrants et d'autres pièces d'automobile contenant du tissu sont importés en quantités importantes par les fabricants mexicains d'automobiles. Le secteur mexicain de l'automobile est intégré avec les grandes multinationales étrangères, dont les Trois Grands américains, Nissan et Volkswagen. Ce marché semble n'offrir que peu de possibilités pour les textiles importés. Il y a toutefois une certaine demande de l'industrie automobile pour les textiles industriels.

### LES FABRICANTS DE MEUBLES

Les fabricants de meubles achètent une vaste gamme de fils, de tissus larges, enduits, tricotés, feutrés, ouatés, non tissés, de gallons et d'autres éléments ornementaux. Les grands fabricants mexicains de mobilier pour les ménages utilisent 80 pour 100 de tissus synthétiques, 19 pour 100 de mélanges et un pour cent de tissus naturels. D'après une évaluation, 30 pour 100 de ces textiles sont fabriqués localement et 70 pour 100 sont importés. Les plus grandes entreprises achètent directement des fabricants, mais il y en a également beaucoup qui passent par des distributeurs. Un volume important des achats de tissus importés passe par les *tapiceros*, refineurs de meubles et les *cortineros*, fabricants de rideaux.